

## Jueves 21 de Febrero del 2008

Última modificación 25.02.2008

El Financiero Perdieron las bolsas 5.2 bdd en enero Eduardo Jardón El valor de capitalización de las principales bolsas en el mundo disminuyó en 5.2 billones de dólares durante enero, debido al desplome que registraron los precios de las acciones. Cálculos con base en cifras de la Federación Mundial de Bolsas de Valores (FMBV) indican que el valor de los títulos de los 50 mercados accionarios más importantes en el mundo sumó 55.6 billones de dólares al término del primer mes del año, por debajo de los 60.8 billones de diciembre. México, el más vulnerable a la crisis de EU: S&P Ari Audi México y los países centroamericanos serían los más afectados en América Latina si Estados Unidos entra en una recesión, por estar integrados más estrechamente a la economía de ese país mediante el comercio, inversiones y remesas, advirtió Joydeep Mukherji, analista de Standard & Poor's. En un estudio, el especialista adelantó que la región podría crecer 4 por ciento este año, dependiendo, en gran medida, del comportamiento de la economía en la Unión Americana. Daneses, interesados en energía (Claudia Alcántara) Bendt Bendtesen, primer ministro de asuntos económicos y de negocios de Dinamarca, afirmó que empresas especializadas en el ramo energético y de infraestructura de su país están interesadas en invertir en México. En el caso de la explotación de petróleo en aguas profundas, expuso que tienen la tecnología número uno del mundo, y que están dispuestos a compartir sus conocimientos, siempre y cuando México lo permita. Sin empleo, un millón 852 mil personas Arturo Robles / Marcela Ojeda En el primer mes del año, la Tasa de Desocupación (TD) nacional se ubicó en 4.06 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), lo cual significa que están desempleadas aproximadamente un millón 852 mil 240 personas. La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) que elabora el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), confirma que en enero se observó el impacto que tiene en el mercado laboral la desaceleración de la actividad económica. Pretenden descarrilar reforma laboral: Lozano Mariana Otero-Briz Ganan menos de 5 salarios mínimos 82% de trabajadores. Las cámaras de Senadores y de Diputados serán las encargadas de establecer los tiempos para llevar a cabo la reforma laboral, mientras que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) cumplirá con enviar un documento de análisis de las iniciativas en la materia presentadas en los últimos diez años, lo que se realizará en la siguiente semana. Así lo ratificó el titular de la dependencia, Javier Lozano Alarcón, y señaló que hay quienes pretenden descarrilar esa reforma de manera anticipada, pues ya hay pronunciamientos y aún no se tiene una propuesta firme ni se han determinado los tiempos. En la economía informal, 60% de la PEA: Tony Kuri (Isabel Becerril) El bajo crecimiento que ha registrado el país en los últimos 25 años, la escasa generación de empleos permanentes, la precariedad de los salarios y el bajo nivel de escolaridad entre la población son los principales factores que tienen a varios millones de mexicanos sumergidos en el comercio informal o en la legalidad. Tony Kuri Alam, presidente del Instituto de Propiedad Privada Intelectual y el Comercio Legal, añadió que la economía informal equivale a 26 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y ocupa a 60 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA). Confirman las minutas de la Fed riesgos de recesión en Estados Unidos Arturo Hanono Ayer se publicaron las minutas de la Reserva Federal, las cuales contienen la justificación del fuerte descenso que experimentaron las tasas de los Fondos Federales en Estados Unidos. El boletín de política monetaria de Banxico del viernes pasado destacó que la desaceleración ha sido más pronunciada en Estados Unidos y que se han acrecentado los riesgos de que ocurra una recesión en la primera mitad del año en curso. Ello como consecuencia de la crisis del mercado hipotecario y sus repercusiones en el sector financiero, en otros segmentos del mercado crediticio y en la confianza de los consumidores. Mantendrá la Fed una política monetaria flexible; recorta previsiones para la economía de EU en 2008 Efraín H. Mariano Los miembros de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos prácticamente despejaron el camino para continuar con una política flexible, pues afirmaron que están dispuestos a seguir bajando las tasas de interés, tras advertir que los riesgos de futuros reveses en la economía son preocupantes. En el marco de su Sumario de proyecciones económicas y la presentación de las minutas de su última reunión, la Fed recortó -como se esperaba- su estimación de crecimiento para la economía estadounidense, colocándolo entre 1.3 y 2.0 por ciento al cierre de este año, pues esgrimió una contracción del sector inmobiliario y una extensión de la crisis del mercado de crédito. El Reforma Cae índice anticipado de economía de EU Washington DC, Estados Unidos (21 febrero 2008).- Una lectura clave sobre el crecimiento económico de Estados Unidos a futuro cayó en enero por cuarto mes consecutivo, mostró un informe difundido este jueves. El índice para Estados Unidos de los indicadores económicos anticipados bajó un 0.1 por ciento en el primer mes del año, dijo el grupo privado de investigaciones económicas The Conference Board, con sede en Nueva York. Abre BMV con ganancias por bolsas de EU Sandra Reyes Ciudad de México (21 febrero 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con ganancias en seguimiento de las bolsas de Nueva York con la esperanza de una posible reducción de las tasas de interés en Estados Unidos. El índice Dow Jones sube 0.47 por ciento, mientras el indicador Nasdaq repunta 0.92 por ciento. En estos momentos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 473.11 unidades, un repunte de 0.85 por ciento, es decir 248.47 unidades. Mejora TLCAN precio de leche Verónica Martínez Ciudad de México (21 febrero 2008).- La entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos en materia de leche trajo un alza de 6.8 por ciento en el precio al productor, afirmó Juan Arizmendi, representante del sistema-producto leche. "Con la entrada del TLCAN, Liconsa ya no estaría obligada a comprar un mínimo de leche nacional ni a pagar un precio fijo, porque ahora estamos en el libre mercado, pero estuvo bien porque ahora nos pagan 4.70 pesos por litro, esto es 30 centavos más que el año pasado", comentó Arizmendi. Ajustan el modelo de Cuba Alma Hernández Ciudad de México (21 febrero 2008).- El legislativo vislumbra una posible apertura a la inversión en petróleo, similar a la de Cuba, sólo para aguas ultraprofundas como los yacimientos transfronterizos del Golfo de México, aseguró Francisco Labastida, presidente de la Comisión de Energía del Senado. Consideró que el esquema que tomó Cuba para abrir sus reservas a la participación privada no es afín a la ideología mexicana. Autoriza Brasil maíz transgénico Verónica Martínez Ciudad de México (21 febrero 2008).- El Gobierno brasileño autorizó la siembra y comercialización de maíz transgénico de las empresas Monsanto y Bayer, informó el Consejo Nacional de Bioseguridad de ese país. Desde el año pasado, se esperaba que el gobierno brasileño autorizara

la siembra y venta de maíz transgénico y este cultivo se suma a la soya y el algodón biotecnológico que ya se cultiva en esta nación. Baja producción y exportación de crudo Ciudad de México (21 febrero 2008).- En enero, la producción de petróleo se ubicó en 2 millones 957 mil barriles diarios, lo que representa una disminución de 5.9 por ciento respecto a la producción del mismo mes del 2007, dijo Pemex en un comunicado. Respecto a las exportaciones de crudo, el volumen en el mes referido se ubicó en millón 434 mil barriles diarios, una disminución de 9.4 por ciento en comparación con el mismo lapso del año previo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62814.html> Se suman 300 mil más al desempleo Ixel Yutzil González En enero pasado la tasa de desempleo en el país se ubicó en 4.06% de la Población Económicamente Activa (PEA), lo que implica que alrededor de un millón 786 mil 628 personas estuvieron desocupadas. Esto representó un aumento de casi 300 mil personas respecto a diciembre de 2007. La tasa de desempleo de enero de este año es superior a la reportada en igual mes de un año antes, cuando se situó en 3.96%, según cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62834.html> Llega el petróleo a nuevo nivel histórico: \$100.7 dpb Ricardo Jiménez En el mercado de petróleo persistieron los movimientos alcistas, generados por las preocupaciones sobre los suministros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), así como por la inquietud que mostraron los inversionistas tras el dato de inflación a enero poco favorable anunciado en Estados Unidos, el cual registró un crecimiento de 0.3% y los analistas esperaban 0.2%. El precio del hidrocarburo marcó un nuevo máximo histórico al superar el valor de los 101 dólares, aunque hacia el final de las negociaciones el West Texas Intermedio (WTI) cerró en un nivel de 100.74 dólares por barril (DPB), esto es un avance de 0.73 dólares, respecto a las últimas operaciones de la sesión previa (100.01 dólares), mientras el crudo Brent de Londres bajaron 14 centavos para situarse en los 98.42 dólares por barril. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-21-56241> Se vende dólar libre en \$10.91; euro en \$16.05 Este jueves, las instituciones bancarias del Distrito Federal registran el mayor precio del dólar a la venta de \$10.91, sin variación respecto al cierre de ayer, en tanto que el mínimo a la compra es de 10.57 pesos. Al inicio de la sesión cambiaria, el euro reporta su precio más alto a la venta de \$16.05 y el yen de 0.102 pesos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-21-56240> Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.9400% En el Diario Oficial de la Federación, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.9400%, 0.0125 puntos porcentuales más respecto la víspera, en tanto que a 91 días bajó 0.0100 unidades en relación al jueves pasado para colocarse en 7.9200 por ciento. Agrega que estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Nacional de México, IXE, INVEX, Bank of America, Scotiabank y Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-21-56220> México, fuera de inversión en hidrocarburos Para satisfacer la demanda mundial de petróleo de aquí al 2025, que se estima será alcanzará 114.6 millones de barriles diarios, las compañías petroleras internacionales deberán invertir hasta 382,000 millones de dólares. Estos recursos se destinarán a los países que ofrecen mayor certidumbre jurídica como Estados Unidos, Canadá, Noruega, Brasil, China y Rusia: sin embargo, México está lejos de esa oportunidad porque el actual marco legal impide a Pemex la participación privada. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/21/index.php?section=politica&article=020n2pol> Se consolida México como el país con los peores salarios: UNT Patricia Muñoz Ríos México se consolida como el país con los niveles salariales más bajos del mundo. &ldquo;Tenemos la nación con los trabajadores más mal pagados &ndash; sean obreros o profesionistas&ndash; y con los gobernantes con mayores ingresos&rdquo;, consideró el dirigente de la presidencia colegiada de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), Francisco Hernández Juárez. El líder señaló lo anterior ante los miembros del sindicato minero. En el acto habló de los niveles salariales en el país y las innumerables violaciones laborales que se cometen. <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/21/index.php?section=politica&article=021n1pol> Descarta Insulza que Cuba pueda ser reaceptada de inmediato en la OEA Georgina Saldierna El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, descartó ayer que Cuba se pueda reincorporar de inmediato al organismo multilateral, entre otras razones porque no hay consenso sobre el tema entre sus miembros. Luego de que el presidente Fidel Castro anunció el martes pasado su intención de no reelegirse en ese cargo, ayer continuaron las opiniones al respecto. El subsecretario para América Latina de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Gerónimo Gutiérrez, dijo que cualquier proceso de cambio en la isla debe surgir del propio país. <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/21/index.php?section=economia&article=024n1eco> Venezuela compensará con 1,800 mdd a las petroleras extranjeras Caracas, 20 de febrero. Venezuela anunció compensaciones por unos mil 800 millones de dólares a las petroleras extranjeras Total, Statoil y Eni, cuyas inversiones en este país fueron estatizadas para dar control mayoritario a Petróleos de Venezuela (PDVSA), mientras continúa arbitrajes con ExxonMobil y ConocoPhillips. Mediante una ley de hidrocarburos, Venezuela decidió desde 2006 revertir el proceso de apertura petrolera al capital internacional en la faja petrolífera del Orinoco, iniciado en los años 90, para pasar a un régimen de empresas mixtas con al menos 60 por ciento para PDVSA, pero las dos petroleras estadounidenses rechazaron el esquema. <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/21/index.php?section=economia&article=024n2eco> Por segundo día el barril de crudo cerró por encima de 100 dólares Nueva York, 20 de febrero. Después de batir nuevo récord, el petróleo light sweet crude para entrega en marzo, en el último día de cotización, cerró en 100.74 dólares, en alza de 73 centavos, en el New York Mercantile Exchange (Nymex). En Londres, el Brent del Mar del Norte cerró a 98.42 dólares (14 centavos menos en relación al martes). La mezcla mexicana de petróleo de exportación se ubicó al término de la sesión en 83.48 dólares, un retroceso de 0.06 centavos de dólar. La cotización máxima que alcanzó a media sesión en Nueva York fue de 101.32 dólares por barril, impulsado por una corriente de especulación sobre las materias primas, entre ellas el oro negro. El Brent no escapó a la escalada, llegando a 99.22 dólares por primera vez en su historia. Es la segunda sesión consecutiva que el barril de crudo termina sobre los 100 dólares. <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/21/index.php?section=economia&article=025n2eco> Se dispara a 4.06% la tasa de desocupación en enero: INEGI Juan Antonio Zúñiga La tasa de desocupación en México se disparó a 4.06 por ciento en

enero de este año, desde 3.40 por ciento en diciembre anterior, hasta alcanzar su mayor nivel en 30 meses, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). En esa proporción, otras 236 mil personas más se incorporaron a las filas de la desocupación durante el primer mes de 2008, con lo cual más de un millón 852 mil integrantes de la población económicamente activa (PEA) se encuentran en esta situación de buscar un empleo sin encontrarlo. <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/21/index.php?section=economia&article=026n1eco>Fracasa intento de regular la producción de biocombustibles Roberto González Amador (Enviado) Brasilia, 20 de febrero. Mientras el precio del petróleo cotizaba este miércoles por segundo día consecutivo arriba de 100 dólares por barril, un panel de legisladores de 13 países, entre ellos México, fracasó en un intento por lanzar una iniciativa de regulación y producción en masa de biocombustibles. En el foro también quedó claro que pasará un buen tiempo antes de que los combustibles fósiles puedan ser sustituidos por fuentes renovables de energía, como el etanol. &ldquo;Por lo menos hasta 2030 el petróleo, gas y carbón seguirán siendo la mayor fuente de energía del mundo&rdquo;; dijo Sergio Gabrielli, presidente de Petroleos Brasileiros (Petrobras). La demanda de energía derivada del petróleo, dijo, seguirá determinada por el transporte de personas y carga.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/02/21/index.php?section=economia&article=027n2eco>México

&ldquo;necesita&rdquo; a la IP para producir petróleo: BM Roberto González Amador (Enviado) Brasilia, 20 de febrero. El gobierno mexicano tiene &ldquo;necesidad&rdquo; de recurrir al sector privado para obtener los recursos que permitan al país mantenerse como uno de los principales productores de petróleo, aseguró el Banco Mundial. A la vez, el organismo planteó que el aumento de la violencia y la criminalidad dejaron de convertirse en solo un tema de inseguridad para comenzar a afectar el desarrollo. &ldquo;México tiene muchas necesidades de utilizar los recursos públicos y el país tiene que decidir cuánto dinero debe destinar a exploración petrolera y cuánto puede conseguir del sector privado&rdquo;; dijo aquí Pamela Cox, vicepresidenta del Banco Mundial para América Latina y el Caribe, en declaraciones durante un receso de una reunión de legisladores y expertos de organismos internacionales que buscan mecanismos financieros para programas contra el cambio climático.